



Déclaration au CSA-CD de l'Allier

Lundi 23 juin 2025

Madame l'Inspectrice d'Académie, Mesdames, Messieurs les membres du CSA SD,

Personne de devrait mourir au travail, c'est pourtant ce qui s'est passé le 10 juin au collège Françoise Dolto de Nogent. Nous exprimons nos condoléances aux parents et aux proches de notre collègue. Nous savons leur peine incommensurable.

Nous sommes solidaires de la communauté éducative de ce collège très éprouvée. Mélanie G est à ajouter à la liste, bien trop longue, de collègues victimes de barbarie.

Il faut répondre au fond de ce drame et penser des mesures efficaces pour que ces faits ne se reproduisent plus. Nous pensons qu'il faut se garder des effets de manche et des velléités étroitement sécuritaires.

Tous les ans, les fins d'année sont des moments difficiles. Cette année en plus des fortes températures, les collègues dans les écoles ont été aussi confrontés à une pression étonnante de la part de notre administration. M le Recteur, Mme la Dasen, MM. et Mmes les Inspecteurs, Inspectrices de circonscriptions, tous les échelons hiérarchiques se sont focalisés sur les programmes à venir. Jusqu'à présent, chaque fois que de nouveaux programmes sont publiés, les enseignants les lisent, les analysent et se les approprient. La démarche utilisée, cette année, pour que les collègues s'emparent des programmes est, pour nous, inutile, chronophage et contreproductive. Le même travail concernant les programmes a-t-il été demandé aux collègues de 6^{ème} ?

Dans les écoles, cette fin d'année est plutôt marquée par le manque de remplaçants. Cette pénurie, qui était limitée à quelques semaines, puis quelques mois, se révèle maintenant sur l'ensemble de l'année scolaire. Quelle analyse faites-vous de la situation des remplacements ?

Dans les écoles, nous sommes de plus en plus confrontés à un absentéisme volontaire de certaines familles pour des départs vers des destinations touristiques. Week-end prolongés, vacances avancées qui étaient limitées à quelques familles et sur des courtes durées ont tendance à s'accentuer. Les motifs d'absentéisme étant très larges, il est difficile pour les équipes de lutter contre ce phénomène. Nous vous demandons de vous emparer pleinement de ce sujet.

Dans les écoles, en cette fin d'année, élèves mais aussi enseignants ont chaud, voire très chaud. La situation au fil des années ne devrait pas s'améliorer. Le constat étant très clair, quelles mesures pensez-vous prendre pour aider vos personnels à passer ces moments très difficiles à vivre ?

Lors de cette réunion, nous allons échanger sur des situations d'écoles et de collèges. Nous vous rappelons que nos demandes ont pour unique but d'améliorer les conditions de travail de nos collègues et donc de faciliter les apprentissages des élèves.

Enfin, nous saluons le travail des personnels administratifs qui autant à la DSDEN, les circonscriptions ou les établissements, contribuent au bon fonctionnement de notre Ecole. Je vous remercie de votre écoute.

Je vous remercie de votre écoute.